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E4_B8_9C_E9_AB_98_E6_c65_240168.htm 今年高考很可能出现

部分文科生“高分落榜”；宋海：如果我是家长，我会引导

孩子报考理科 在昨天召开的广东省2007年普通高校招生录取

工作会议上，副省长宋海表示，今年广东部分文科考生很可

能出现高分落榜现象，但社会各界要客观冷静看待这一问题

。 今年高考分数公布以来，不少文科考生和家长反映，各批

次文理分数线相差太大，最高相差近40分。他们认为，这对

文科生不公平。从文理报考人数看，文科明显多于理科，但

在本科招生计划中，文科类专业招生计划为5.3万人，仅占本

科计划的33.1%；而理科类专业招生计划为9.7万人，却占本科

计划的60.6%。从招生专业看，文科生也比较局限，如：一些

高校的中文系，允许理科生报考，而理科专业却不允许文科

生报考。 针对这一问题，副省长宋海回应说，由于文理科招

生和报考的不平衡，今年文科分数线较高，的确可能造成部

分文科的高分考生落榜现象。宋海认为，社会各界要客观看

待这一问题，也希望各中学和家长以后能正确引导考生选择

科目。 他说：“如果我是家长，我会引导孩子报考理科。”

为什么？因为广东是经济强省，目前加工制造业处于产业链

末端，各行各业都需要大量理工科人才。反观文科人才，近

年来越来越饱和，找工作的空间日益狭窄，很多人不能学以

致用。 省教育考试院有关负责人透露，目前，国内大多数省

市的文科录取分数线高于理科。实际上前几年广东不分文理

划线时，文科考生被高校录取的分数线都是高于理科考生的



，一些文科考生与理科考生一起上了最低录取控制分数线，

但因文科招生计划较少而落选。文理分开划线、录取后，这

一情况只是提前昭示，可能考生和家长心理感觉不好。 为照

顾部分可能高分落榜的文科考生，省教育考试院透露，在录

取中部分2B院校和专科院校在志愿不满的情况下将会适度向

文科考生倾斜。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下

载。详细请访问 www.100test.com 


